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即使遭遇唾弃
也别否定自己
国青队1：5不敌墨西哥，主帅直呼“真丢人”

体育

新华社秦皇岛 9月 9日电(记
者 王浩明 白林) 头顶、脚踢、

“乌龙球”，再加一个角球直接进，
9日在秦皇岛进行的“四国赛”上，
上一场逼平了强大的法国队的中
国国青这次打翻了“五味瓶”———
1：5惨败给墨西哥队，5个失球，5
种滋味！“1：5”，刺眼的比分让球
迷们再一次体味到了什么是差
距，而一向对球员温和的国青主
帅里克林克在发布会上更是不禁
发怒，直呼“真丢人”。

相比上一场3：1战胜朝鲜队，
墨西哥队更换了8名首发队员。然
而，他们一上来还是像一支非常
成熟的队伍那样运转。更加恐怖
的是，他们几乎每次射正都会收
获进球，欧特维罗梅开二度，古铁
雷斯轻松破门，外加中国队李松
益送上的乌龙大礼，比赛进行了
42分钟，中国队就0：4落后。

而中国队的差距不仅仅在刺
眼的比分牌上，里克林克向队员
们强调传控，而墨西哥队让国青
队看到了什么才是真正的传控。
精确的一脚传球，无球合理跑动
让场上的队员们始终保持着一个

难以破解的阵形。整个上半场给
人的最大感觉就是无奈和无力，
很多时候，中国队的球员们只能
看着球在场上飞来飞去，抢不到、
传不出，甚至连门将除了没收对
方一次很正的任意球外，45分钟
竟没有一次扑救。

带队一年一向十分温和的里
克林克这次也忍不住了，他在中
场休息时对球员怒吼：“真丢人，
你们没有获胜的欲望，你们没有
战斗的精神，上半场一对一竟然
没有一次成功！”

下半场比赛，墨西哥队进行
了大幅的人员调整，稳操胜券的
他们开始了个人表演。一开场，墨
西哥人就再次给了中国队一记闷
棍，艾斯卡米拉右侧主罚角球擦
着近门柱入网，中国队员脸上露
出了不可思议的表情。

不过，也许是里克林克半场
的吹风唤醒了球员们。0：5的比分
没有让国青一溃千里，队员们爆
发出了强烈的进攻欲望。两场比
赛都有出色发挥的吴兴涵在一次
角球中冲顶破门为中国队挽回了
些许颜面。此后的半个小时内，中

国队也频频制造杀机。然而，“锋
无力”的顽疾屡次扼杀了中国队
再次进球的机会。最终，他们只能
接受惨败的现实。

墨西哥主帅特韦诺赛后说：
“上半场中国队没有发挥好，下半
场中国队的状态上来了，制造了
很大的麻烦，下半场中国队踢得
不错。”

还有不到两个月，迪拜亚青
赛就将打响，中国队只有闯进四
强才能获得明年世青赛的席位。
而在这个时候遭遇如此惨败，显
然对国青的信心是一种打击。

半场暴怒的里克林克赛后冷
静下来，第一时间在更衣室里给
球员们打气：“建立和恢复队员的
自信就是分析他们真实的比赛情
况。比赛后我跟他们说了，成功是
一个旅程，输了我们要紧紧地团
结在一起共渡难关。”

破罐子破摔不是救亡之道

四面楚歌，国足不应孤军奋战
本报记者 李志刚

◎帐下无人太孤单
北京时间9月7日凌晨，中

国队在赫尔辛堡与瑞典队进行
了一场热身比赛，结果中国队
0：1一球小负。这场比赛结束之
后，国足将士先是启程赶赴哥
本哈根，然后乘坐飞机先飞往
苏黎世，到达苏黎世后，再转机
前往里斯本。最后，从里斯本出
发，又经过9个小时的飞行，才
到达下一个比赛地——— 巴西的
累西腓。这趟旅行耗时21个小
时左右，国足将士个个人困马
乏。

如此舟车劳顿，让很多俱

乐部各怀异心。为了保护自己
的国脚队员，他们以各种各样
的理由，拒绝卡马乔的征调令。
按照与恒大俱乐部的约定，国
足在与瑞典队热身结束之后，
就要提前放郑智、孙祥二人回
国。而在蒿俊闵赶到后，国足也
只有17名队员可以参加与巴西
队的热身比赛。其中，包括3名
门将，还有一名伤兵于汉超。

对此，卡马乔现在也是一
脑门子意见，他显然听说了人
们对此次国足“环球征战”的一
些猜测，于是便直截了当地声

称“这样的赛程不是我安排的，
热身对手也不是我挑选的”。卡
马乔表示自己的工作没有得到
包括中国足协在内社会各界应
有的支持，他在率领国足踢完
与瑞典队的比赛后开始抱怨，

“瑞典队都派上了自己最好的
球员，我相信下一场和巴西的
比赛，巴西队也会这样，我搞不
明白的是，为什么中国如此不
重视自己的国家队，为什么我
们最好的球员没能一起到瑞典
和巴西参赛。”

很显然，卡马乔是针对广

州恒大俱乐部以种种方式阻碍
球员入选国足而“开炮”的，恒
大俱乐部及球队主帅里皮认为
接下来的亚冠联赛更重要，但
卡马乔显然不这么认为，“作为
国家队的主教练，我并不需要
对某一支中超球队表现出我的
偏爱，我也觉得没有必要在中
超俱乐部之间寻找平衡。如果
是一支俱乐部队去比赛，未必
全世界都知道，但就像我们和
瑞典队的比赛，全世界所有人
都会了解到我们的表现，国家
队的影响力就是不一样。”

◎高薪并非冤枉钱
由于未能率领中国国家队

从世界杯预选赛亚洲20强赛中
突围，从而获得竞争2014巴西
世界杯的参赛资格，国足主帅
卡马乔在很多人看来“能力一
般”，“卡马乔执教国足”被有些
人看作是中国足球扫黑风暴后
最令人不解的一项投资。

如今有人“旧话重提”，当
初足协“瞎大方”，如今则是“很

后悔”：比起国家队无缘世界
杯，更令中国足协领导事后发
愁的是，由于受错误信息误导，
中国足协原本“大方”承诺为卡
马乔工资支付税款，但实际缴
税时，中国足协才意外得知，按
照我国七级超额累计税率制
度，卡马乔团队每年的纳税额
居然接近3000万元人民币。

“中国足协净干这种事，瞎

花钱，白花钱，卡马乔3年合同
带走1个多亿，足协还得替他缴
至少7000万的税，这笔钱谁敢
说不冤枉？”一位中超俱乐部老
总在接受北京一家媒体采访时
这样说，“关键他没有比赛任
务，他这3年合同真轻松，全是
热身赛，就明年打个亚洲杯预
选赛，真不知道中国足协是怎
么计划的。”卡马乔在中国执教

被人戏称为中国足协“高薪养
闲”，然而，这种说法还是显得
过于短视，如果因为没有重要
比赛就请个寂寂无名的教练，
国足的水平自然会越来越差。

一分钱一分货，价格贵自
然有贵的道理。如果卡马乔能够
改变国足的战术风格，让中国足
球能够在更长的时间里受益，那
么这笔钱未必就是“冤枉钱”。

◎自暴自弃没出路
为什么以广州恒大为首

的俱乐部在球员被征召时推
三阻四？为什么不少国内媒体
对国足一直冷嘲热讽批判有
加？为什么部分球迷也持“国
足无用论”？说到底还是功利
思想在作祟。大家都认为中国
队在失去竞争 2014巴西世界
杯的参赛资格之后，近年来便
没有太多存在的必要；认为卡

马乔在任期之内的主要任务
是带队参加下届亚洲杯预选
赛，未免过于轻松；认为中国
队屡战屡败，“还不如直接解
散了呢”……这种情绪可以理
解，但观点却会伤害中国足球
的整体发展。

卡马乔一再提请中国足球
界注意，“国家队才能代表一个
国家的最高足球水平”，但这一

在世界上绝大部分国家都会得
到认同、根本无需争辩的事实，
在中国却遇到了“责难”。深受

“出线足球”、“锦标体育”、“金
牌第一”影响的中国足球界乃
至中国体育界，一直在“狂热”
与“责骂”之间摇摆不定，要么
就是“狂热”得近乎“无条件”地
支持、追捧中国国家队，要么就
是将中国国家队贬得一钱不

值、批得一无是处，这显然不是
一种理性的态度，没有能够发
展地看待问题，试想，如果没有
现在“低潮期间”的反复锤炼、
磨合，中国国家队怎么可能取
得进步？在今后的关键时刻又
如何能够顶得住？怎么能够在
国际赛事中为国争光？

足球，不是单靠辱骂就能
觉醒的，更需要支持和信任。

这个“国际比赛日”，卡马乔率
领的中国男足得到了与瑞典、巴西
进行热身比赛的大好机会，本应好
好练练兵，但很多中国足球俱乐
部、媒体及球迷对此却不买账。最
近几天，不少媒体对国足“环球热
身计划”穷追猛打冷嘲热讽，部分
人士甚至偏激地认为“既然近几年
没有大赛任务，国足要成绩也没什
么用处”。

事实上，这种观点对于中国足
球队的健康成长极为有害，如果不
认真地对待每一个机会，中国足球
要想翻身，只会越来越难。

中国的足球环境让卡马乔很难理解。

鲁能小将
王彤在国青队比
赛中。
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